
в краснодаре завершился Южный эко‑
логический форум‑2021, посвященный 
приоритетам экологического развития 
юга россии. в рамках мероприятия де‑
сятки экспертов встретились, чтобы 
обсудить актуальные и  злободневные 
вопросы, связанные с экологией и эко‑
номикой бизнеса.

Южный экологический форум проводит-
ся в  Краснодаре уже во  второй раз, по-
степенно становясь главной экспертной 

площадкой для диалога бизнеса, общества 
и власти, а также ключевым мероприятием 
для экологов промышленных предприятий 
Южного федерального округа. Цель меро-
приятия —  обсуждение и  консолидация 
мнений экспертного сообщества в  вопро-
сах экологического развития, нормотвор-
чества, повышения уровня экологической 
ответственности бизнеса и населения.

В  работе форума в  этом году приняли 
участие представители органов государ-
ственной власти, экологически ответствен-

ного бизнеса, ведущие промышленные 
компании, организации городского комму-
нального хозяйства и сферы экологических 
услуг, а также разработчики, производите-
ли и  поставщики экологических техноло-
гий и оборудования, правозащитники, дру-
гие участники экологической деятельности.

Организатор форума, руководитель 
инвестиционно-консалтинговой группы 
«РЕНОМЕ», директор общественного Фонда 
инновационной экономики Андрей Филип-
повский отметил, что экологическая по-
вестка сейчас очень актуальна как для стра-
ны в целом, так и для Краснодарского края, 
в частности.

«Форум объединил бизнес, экспертное 
сообщество, общественность: здесь обсуж-
дался самый разный спектр вопросов раз-
вития отрасли, в том числе создание новых 
перерабатывающих производств. Форум 
также позволяет объединить усилия раз-
ных предприятий и путем коллабораций, 
создавая новые продукты. Мы нацелены 
и в дальнейшем проводить форум суще-
ственно расширив его. Мы хотим стать 
участниками процесса, который позволит 
решить самые разные и важные задачи, 
в том числе, рамках нацпроект „Эколо-
гия”» — отметил он.

Также господин Филипповский считает, 
что экоповедение нужно начинать прививать 
гражданам с самых юных лет. «Если хочешь 
сделать мир чище, нужно начинать с себя. 
Пропаганда здорового образа жизни, защиты 
окружающей среды, заботы об экологии – это 
то, на что необходимо делать упор каждому 
человеку»,— уверен организатор форума.

«Южный экологический форум стано-
вится брендом Краснодарского края, пло-
щадкой, объединяющей экспертные мне-
ния для выработки конкретных решений 
имеющихся проблем. Мы видим, как в на-
шем регионе успешно развиваются со-
временные промышленные предприятия. 
Экология и развитие предпринимательства 
всегда были в  приоритете у  региональной 
власти, а бизнесмены Краснодарского края 
активно пользуются многими мерами госу-
дарственной поддержки, часть из которых 
являются уникальными и работают только 
в  нашем регионе»,—  заявил соорганизатор 
форума, генеральный директор Фонда раз-
вития Краснодарского края Илья Шакалов.

Экология + экономика
Для обсуждения вопросов сохранения бла-
гоприятной окружающей среды было ор-
ганизовано сразу несколько тематических 
дискуссионных площадок, однако ключевой 
стала панельная дискуссия, где участвова-
ли влиятельные представители различных 
сфер экономики края. Ее модератор — про-
фессор, председатель комиссии по вопросам 
экономики Общественной палаты Красно-
дарского края Александр Полиди — открыл 
пленарное заседание с  примера исследова-
ния одной из российских авиакомпаний.

«В  год дополнительные расходы на  ис-
пользование посадочного талона, который 
используется ровно две секунды, в среднем 
составляют 15 млн руб. Сейчас авиакомпа-
нии планируют ввести в  России электрон-
ные посадочные талоны. Это пример того, 
как важно создавать продукты, которые бы 
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Вадим Коверда, 
гендиректор АО «Экополимер»
В нашей жизни, помимо бизнеса, 
семейных дел и бытовых вопросов, есть 
глобальные задачи, в решение которых 
мы можем внести свой вклад,—  я говорю 
о вопросах экологии. Проведение таких 
публичных мероприятий, как Южный 
экологический форум, доказывает, как 
важно решать проблемы комплексно. 
Для меня участие в форуме —  это воз-
можность донести свою точку зрения 
о создании эффективной системы об-
ращения с отходами, а также лишний раз 
обратить внимание населения на необхо-
димость внедрения культуры раздельно-
го сбора мусора.

Татьяна Сергиенко, управляющий 
Сбербанка по Краснодарскому краю 
и Республике Адыгея
Команда Сбербанка серьезно занима-
ется экологическим направлением, 
в рамках которого выделены средства 
на строительство очистных сооружений 
для предприятий края, финансируются 
проекты по закладке садов, виноградни-
ков. До конца 2021 года мы планируем 
выделить порядка 15 млрд руб . на про-
екты в рамках ответственного финан-
сирования. Кроме того, мы полностью 
перешли на электронный документо-
оборот.

Валерий Максимович, председатель 
совета директоров ООО «Агентство 
«Ртутная безопасность»
ЮЭФ показал, что на Юге России су-
ществует не первый год целая отрасль, 
вопросами которой, на мой взгляд, 
занимаются недостаточно. Помимо воп-
росов, связанных со свалками, есть еще 
водоемы, воздух, недра. Когда президент 
объявил год экологии в 2017 году, власт-
ные структуры немедленно  
занялись свалками —  это очень важно,  
но, к сожалению, вопросы утилизации 
отходов не замыкаются только отходами 
потребления. Более насущная пробле-
ма —  управление отходами производ-
ства, накопленный экологический ущерб, 
рекультивация и возврат утраченных 
земель, очистка стоков.

Наталья Давыдова, специалист 
отраслевого учебно- методического 
центра Краснодарского регионального 
института агробизнеса
Участие в Южном экологическом фору-
ме для меня обусловлено сползанием 
всей планеты в воронку экологической 
катастрофы. Даже поверхностный 
взгляд на положение вещей в вопро-
се экологии приводит к возмущению, 
отрицанию и закономерному вопро-
су: «Что делать?» О проблемах в сфере 
экологии и природоохраны можно 
говорить бесконечно. Это и необходи-
мость увеличения переработки отходов 
производства и потребления, и повы-
шение массовой культуры в сфере при-
родопользования, как среди населения, 
так и среди бизнеса.
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